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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Мобильная приемная Губернатора Красноярского края проведет прием граждан в 
столице Таймыра  

21 ноября с 10.00 до 15.00 часов в Городском Доме культуры будет работать мобильная 
приемная Губернатора Красноярского края.  

Личный прием граждан проведут уполномоченные лица Администрации Губернатора 
Красноярского края. Совместно с работой мобильной приемной планируется оказание 
бесплатной правовой помощи гражданам юристами Красноярского регионального отделения 
Ассоциации юристов России.  
Предварительная запись на личный прием осуществляется по телефонам: 5-07-72, 5-07-74. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке читали Тургенева  

В рамках краевого фестиваля «Читающий край» в библиотеках Дудинки прошли 
мероприятия, приуроченные к  200-летию со дня рождения всемирно известного русского 
писателя-реалиста, поэта, публициста и драматурга Ивана Сергеевича Тургенева. 

В библиотеке семейного чтения ученики шестого класса школы № 4  читали вслух 
стихотворения Тургенева в прозе и посмотрели  видеофильм о его жизни и творчестве. 

 В  городской библиотеке им. Е.Е.Аксеновой прошла литературная гостиная «Иван 
Тургенев: писатель на все времена». Специально к мероприятию сотрудники учреждения 
оформили книжную выставку-портрет «Великий мастер языка и слова». Гостями библиотеки 
стали учащиеся 8 класса дудинской гимназии, которые познакомились с интересными 
фактами из жизни и творчества писателя, совершили виртуальную экскурсию на родину 
Ивана Тургенева, узнали о его детстве и юности, о годах жизни, проведенных  за границей.  В 
ходе познавательного урока ребята читали отрывки из рассказов «Муму» и «Бежин луг» и  
приняли участие в викторине по произведениям автора этих произведений.  

 Знакомились с творчеством великого русского писателя и в библиотеке посёлка 
Волочанка. Здесь состоялось литературное путешествие по произведениям Ивана Тургенева 
под названием «Тургеневской тропой». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Налог на имущество с 2019 года для большинства норильчан снизится 

Вопрос внесения изменений в решение Норильского горсовета "О налоге на имущество 
физических лиц" сегодня был рассмотрен на заседании депутатской комиссии по бюджету и 
собственности.  

В соответствии с законом Красноярского края с 1 января 2019 года на территории 
региона налог на имущество физлиц будет исчисляться исходя из кадастровой стоимости 
объектов, а не инвентаризационной, как это происходит сейчас. Если во многих городах это 
приведет к росту налогов для населения, то в Норильске для большинства жителей 
налоговая нагрузка значительно снизится, в некоторых случаях – в несколько раз.  

Предлагаемая ставка для территории с 2019 года – от 0,3 до 2,0. По расчетам, 
проведенным специалистами местного финансового управления, применение таких ставок 
приведет к снижению поступлений в местный бюджет от данного вида налогов примерно в 1,5 
раза, но значительно снизит налоговую нагрузку на граждан.  

Чтобы не увеличивать налоговую нагрузку на социально незащищенные категории 
населения, предлагается оставить без изменений категории граждан, освобожденные от 
уплаты налога на имущество физических лиц, за исключением жителей поселка Снежногорск. 
Для этой категории ставка налога снижена на 50%. При переходе к исчислению налога от 
кадастровой стоимости актуальность данной льготы утрачивается, так как кадастровая 
стоимость объектов налогообложения, находящихся на территории поселка Снежногорск, не 
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будет превышать кадастровую стоимость объектов налогообложения, находящихся на 
территории других районов муниципального образования "Город Норильск". Льгота в 
настоящее время применяется в связи с тем, что инвентаризационная стоимость объектов в 
Снежногорске значительно выше, чем в других районах города.  

Члены комиссии по бюджету и собственности большинством голосов поддержали 
внесение изменений в решение "О налоге на имущество физических лиц". Окончательное 
решение будет принято на сессии Норильского горсовета, которая состоится 20 ноября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» увеличится в объемах. К 2025 году компания может нарастить 
производство на 15–25% 

ГМК «Норильский никель» планирует увеличить капвложения в производство, 
ориентируясь на рост потребления своих ключевых металлов: никеля, меди и платиноидов. 
Инвестиции компании на период 2019–2022 годов вырастут до $2,3–2,6 млрд с $1,7 млрд в 
предыдущие пять лет. Кроме того, рассматривается и масштабный совместный проект по 
платиноидам на Таймыре с «Русской платиной». Все это может привести к росту долговой 
нагрузки и снижению дивидендов, но глава «Интерроса» (30,4% ГМК) и президент 
«Норникеля» Владимир Потанин готов пересмотреть дивидендную формулу, если состоится 
диалог с «Русалом» Олега Дерипаски. 

ГМК «Норильский никель» 19 ноября представил в Лондоне обновленную стратегию 
развития, предполагающую заметное увеличение объемов выпуска металлов на основных 
производственных активах компании к 2025 году. Так, прирост выпуска никеля и меди может 
составить 15%, до 240 тыс. тонн и 460 тыс. тонн соответственно (в том числе в 
полуфабрикатах), тогда как выпуск металлов платиновой группы (МПГ) должен увеличиться 
на 25%, до 130 тонн (4,18 млн унций). Спрос на палладий к 2025 году может вырасти на 20%, 
а на готовый никель (то есть не восстановленный из никельсодержащих сплавов) — на 50%, 
прогнозирует компания. 

Прирост объемов преимущественно должны дать увеличение добычи на Талнахском 
месторождении и модернизация Талнахской обогатительной фабрики, а также запуск 
«Южного кластера» с запасами МПГ около 13 млн унций (в него входят северная часть 
месторождения Норильск-1, рудник «Заполярный», карьер «Медвежий ручей» и Норильская 
обогатительная фабрика). 

Инвестиции в Талнах в 2018–2022 годах оцениваются в сумму около $2,9 млрд, по 
«Южному кластеру» оценки затрат в стратегии нет, при этом весной ГМК оценивала их в 110 
млрд руб. 

Проекты активно прорабатываются, но инвестрешения по ним будут приняты не ранее 
2019 года. «Южный кластер» выделен на отдельное юрлицо ООО «Медвежий ручей», чтобы 
претендовать на господдержку и отдельное от баланса ГМК финансирование. 

В этих планах роста не учитываются объемы уже работающего Быстринского ГОКа в 
Забайкалье, контрольный пакет которого принадлежит «Норникелю» и который может 
провести IPO в 2020 году, а также африканской Nkomati (у ГМК — 50%). Отдельно 
рассматривается и проект совместного развития месторождений МПГ на Таймыре с «Русской 
платиной» Мусы Бажаева, для которого создана компания «Арктик палладий». В планируемое 
СП должны войти месторождения Масловское, Черногорское и южная часть месторождения 
Норильск-1, их совокупные ресурсы — 177 млн унций, производство может составить 70–100 
тонн в год (2,25–3,2 млн унций), а инвестиции — до $6 мрлд. 

Капитальные вложения ГМК в 2019–2022 годах оцениваются в $10,5–11,5 млрд, из 
которых 12% пойдет на проекты роста, а еще 22% — на экологические проекты. 

В среднем CAPEX на указанный период будет составлять $2,3–2,6 млрд в год против 
средних $1,7 млрд в 2013–2017 годах. Рост затрат вкупе с волатильностью на сырьевом и 
финансовых рынках может привести к росту долговой нагрузки «Норникеля», отмечается в 
презентации, но она должна остаться в коридоре 1,8–2,2 EBITDA, который позволяет 
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компании выплачивать высокие дивиденды (по итогам 2018 года ожидается на уровне 1,2 
EBITDA). 

За высокие дивиденды ГМК традиционно выступает «Русал» Олега Дерипаски (под 
санкциями США с 6 апреля), владеющий 27,8% акций компании. «Русал» вошел в очередной 
акционерный конфликт с крупнейшим акционером «Норникеля», «Интерросом» Владимира 
Потанина (владеет около 34% ГМК) в начале 2018 года, настаивая на неочевидности роста 
затрат, который господин Потанин в качестве президента ГМК анонсировал в ноябре 
прошлого года. При этом Владимир Потанин отмечал в октябре в интервью “Ъ”, что может 
вернуться к прерванному санкциями обсуждению с Олегом Дерипаской балансировки на 
ближайшие годы графика выплаты дивидендов с графиком инвестиций. «Текущая наша 
формула регулирует это жестковато, могут быть резкие перепады. Я предложу как минимум 
их сгладить, чтобы небольшие дивиденды за одни периоды могли компенсироваться 
высокими после прохождения инвестиционных пиков. Сейчас пики дивидендов и инвестиций 
совпадают»,— говорил господин Потанин. 

На встрече с инвесторами менеджмент «Норникеля» отметил, что дивидендная политика 
находится в компетенции акционеров, но сейчас таких переговоров не ведется. Инвесторы 
при этом отреагировали на планы ГМК со сдержанным оптимизмом: на Московской бирже 
котировки компании к 16:30 по московскому времени выросли на 0,53%, на Лондонской — на 
1%, капитализация составляла $28 млрд. 

"Коммерсантъ" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Шторм с ветром до 27 м/с надвигается на Красноярский край. Будьте осторожны! 
На Красноярский край идет шторм с ветром до 27 метров в секунду. Об этом 

предупредили в пресс-службе ГУ МЧС России по региону: 
— 20 ноября на юге Таймыра ожидается очень сильный южный ветер. Порывы 15−20 

метров в секунду, местами 25−27, метель. В Туруханском районе днем порывы юго-западного 
ветра 15−20 метров в секунду, местами 25−27. Сильный снег, метель. 

При сильном ветре нужно быть особенно осторожным. Без необходимости не выходите 
из квартиры или офиса. Закрывайте окна и форточки, не приближайтесь к ним. Отгоните от 
деревьев и ветхих строений свои машины. 

Если пришлось выйти на улицу, не прячьтесь от ветра у стен домов, на автобусных 
остановках, под деревьями или рекламными конструкциями — возможны обрушения. Лучше 
укрывайтесь в магазинах или подъездах. 

Не стойте под линиями электропередач. Не при каких обстоятельствах не трогайте 
оборванные провода. Если ветер настиг вас в поле или в лесу, стоит выйти из автомобиля. 
Укройтесь в кювете, яме, овраге, плотно прижавшись к земле. В случае опасности звоните 
101 или 112. 

Комсомольская правда 
 
Красноярский минтранс раскритиковал перевозчиков за отмену льгот. В середине 
ноября частные перевозчики Красноярска заявили об отмене льгот по транспортным картам. 
Краевой Минтранс они не уведомили 

Министр транспорта Красноярского края Константин Димитров назвал решение местных 
перевозчиков шантажом, а самих представителей транспортных компаний «условно 
террористами», которые недобросовестными методами пытаются добиться повышения 
тарифа. 

В середине ноября РБК Красноярск сообщал, что частные перевозчики Красноярска с 
начала следующего года собираются отменить льготы по транспортным картам из-за роста 
цен на топливо. Сегодня проезд по транспортной карте стоит 21 руб., что на 1 руб. дешевле 
обычного тарифа. По карте действует пересадочный тариф — 15 руб. Его перевозчики тоже 
собираются отменить. 
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«Официально нас не уведомляли.  По- человечески мне непонятно, почему мы 
общаемся через СМИ, когда мои двери всегда открыты. Я думаю, мы договоримся, что 
отмены не будет», — сказал Димитров в интервью телеканалу «ТВК». 

РБК 
6. СМИ О РОССИИ 
 
Правительство РФ почти вдвое увеличило минимальное пособие по безработице 

Размеры пособия по безработице увеличиваются в России, соответствующее 
постановление правительства РФ опубликовано в понедельник на официальном портале 
правовой информации. 

Согласно документу, с 1 января 2019 года размеры минимальной и максимальной 
величин пособия по безработице для граждан, признанных в установленном порядке 
безработными, повышаются с 850 до 1500 рублей и с 4900 до 8000 рублей соответственно. 

Кроме того, впервые вводятся пособия по безработице для граждан предпенсионного 
возраста - от 1500 рублей до 11280 рублей. Документ подписан премьером Дмитрием 
Медведевым.  

Между тем, в Минтруде подчеркивают, что это самое крупное повышение пособия по 
безработице с 2009 года. "Пособие по безработице будет значительно увеличено впервые с 
2009 года", - говорится в пресс-релизе ведомства, поступившем в "Интерфакс" в понедельник. 

INTERFAX.RU 
 

Орешкин: инфляция по итогам года превысит прогноз правительства   
Инфляция по итогам 2018 г. превысит прогнозные 3,4% из-за более слабого, чем 

ожидалось властями, курса рубля. Об этом рассказал журналистам министр экономического 
развития Максим Орешкин. По его словам, курс рубля еще может вернуться к прогнозным 
значениям до конца года, однако это не успеет отразиться на динамике цен.  

«Относительно утвержденного прогноза [инфляционные] риски очевидно смещены 
вверх. Не то чтобы очень сильно, но смещены. Курсовая динамика у нас развивается выше 
того прогноза, который был заложен в августе. Понятны причины, почему это происходит, – 
это связано с глобальными рынками, возможными санкциями», – сказал Орешкин (цитаты по 
«Интерфаксу»).  

«Если даже прогноз по курсу может исполниться [на конец года], то это уже на инфляцию 
этого года сильного влияния не окажет. Поэтому инфляция будет выше чем 3,4%, которая у 
нас заложена в прогноз», – констатировал Орешкин.  

Базовый прогноз Минэкономразвития, взятый за основу правительством, предполагает 
рост цен по итогам года на уровне 3,4%, а в среднем за 2018 г. – 2,7%. В ноябре 
Минэкономразвития сообщило, что при сохранении курса рубля на текущем уровне инфляция 
в помесячном выражении останется примерно на уровне октября в 0,4–0,5%, а в годовом 
выражении рост цен в ноябре и декабре ускорится до 3,7–3,8%.  

Прогноз Центробанка был более пессимистичным. В сентябре регулятор 
спрогнозировал, что инфляция по итогам года составит 3,8–4,2% вместо ранее 
предполагавшихся 3,5–4%. В среднем за 2018 г. ЦБ ожидает рост цен на уровне 2,9–3,1%. В 
2019 г. ЦБ прогнозирует инфляцию в 5–5,5% в среднем за год и по итогам года, 
Минэкономразвития – 4,65% в среднем по году и 4,3% на конец года.  

 В сентябре первый вице-премьер – министр финансов Антон Силуанов заявлял, что 
правительство не видит рисков превышения собственного прогноза по инфляции на 2019 г. и 
не считает нужным корректировать его в соответствии с более пессимистичными ожиданиями 
Центробанка. «Прогноз ЦБ [по инфляции на 2019 г.], на наш взгляд, представляется 
завышенным», – говорил Силуанов.  

По данным Росстата, инфляция в годовом выражении на 12 ноября ускорилась до 3,7% с 
3,5% на конец октября. Биржевой курс на момент публикации составляет 65,9 руб. за доллар 
и 75,27 руб. за евро. Минэкономразвития в сентябре прогнозировало курс доллара на конец 
года на уровне 63,9 руб. и 63,7 руб. в среднем по году. 

Ведомости 
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СК насчитал в среднем 100 убийств детей в России ежемесячно 

Более 900 детей в России погибло от рук преступников в этом году, возбуждено почти 
15,5 тыс. уголовных дел о посягательствах на несовершеннолетних, сообщили в пресс-
службе Следственного комитета (СК). 

 «Всего за 9 месяцев текущего года 917 детей погибло от преступных посягательств. 
Следственными органами СК возбуждено 15 тыс.492 уголовных дела о преступлениях, 
совершенных в отношении несовершеннолетних, 11 тыс. 675 лиц признаны потерпевшими», 
— говорится в сообщении пресс-службы, поступившем во вторник в «Интерфакс».Читайте 
также 

По данным ведомства, пострадавшими, в частности, стали 374 младенца, которым не 
исполнилось 1 года, еще почти 800 потерпевших детей были в возрасте до 5 лет. 

В СК напомнили, что 20 ноября Россия отмечает Всемирный день ребенка — дата 
введена в практику в 1954 году Генассамблеей ООН, когда были приняты Декларация и 
Конвенция о правах ребенка. 

INTERFAX.RU 
 

С 2019 года вырастет пособие по уходу за ребенком до 1,5 лет 
В России с января 2019 года будет увеличен минимальный и максимальный размеры 

ежемесячных пособий по уходу за ребенком до 1,5 лет. 
Минимальный увеличится до 4,5 тысячи рублей (на 100 рублей). А максимальный до 301 

тысячи рублей. Такие данные передает ТАСС со ссылкой на Федеральный фонд социального 
страхования (ФСС). 

Если у мамы новорожденного не было заработка или он был небольшой, то пособие 
будет исчисляться из минимального размера оплаты труда (МРОТ), который увеличивается с 
нового года увеличится до 11280 рублей. 

Максимальный размер пособия по беременности и родам рассчитывается с учетом 
размера заработной платы за два предшествующих года, но он не может быть выше 
предельной базы начисления страховых взносов в фонд за 2017 и 2018 годы. Она составляет 
755 тысяч и 815 тысяч рублей соответственно. 

Российская газета 
 

Государственная Дума. Депутаты заявили о снижении коррупции на муниципальном 
уровне 

После вступления в силу нового закона о борьбе с коррупцией количество нарушений в 
этой сфере на муниципальном уровне сократилось почти в два раза. Такие данные в ходе 
«круглого стола» в Госдуме привел председатель комитета Госдумы по безопасности и 
противодействию коррупции Василий Пискарев. 

В. Пискарев сослался на статистику Следственного комитета, согласно которой до 
принятия законопроекта ежегодно на уровне местной власти привлекались к ответственности 
из-за коррупционных преступлений 250-300 человек. Сейчас это число сократилось до 150 
человек. 

Зампред комитета по безопасности и противодействию коррупции Анатолий Выборный 
напомнил, что сейчас в России принято уже более 100 нормативно-правовых актов в сфере 
борьбы с коррупцией. Для сравнения – в первые 15 лет постсоветского времени было 
принято только 9 антикоррупционных нормативно-правовых актов. «В частности, усилили 
карательную деятельность – дача взятки теперь наказывается 15 годами лишения свободы. 
Появилось декларирование доходов, а позже и расходов. Контроль соответствия расходов 
доходам ведется на всех этажах власти. Меры применяются вплоть до конфискации 
имущества, если чиновник не может объективно объяснить его появление», – сказал он. 

Сейчас в России принято уже более 100 нормативно-правовых актов в сфере борьбы с 
коррупцией 

Участники «круглого стола» сошлись во мнении, что и дальше надо совершенствовать 
антикоррупционное законодательство. Так, директор департамента госполитики в сфере 
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государственной и муниципальной службы, противодействия коррупции Министерства 
труда и социальной защиты РФ Дмитрий Баснак предложил адаптировать нормы 
антикоррупционного законодательства к потребностям страны. «Сложности в том, что у нас 
большая страна, большая специфика, многообразие. Конечно, нормами закона сделать 
подходящий абсолютно для всех вариант будет непросто. Может быть, нам подумать о каких-
то модельных актах или разъяснениях, которые могли бы содержать несколько вариантов 
антикоррупционной работы», – заявил он. 

Напомним, Федеральный закон N 64 «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации в совершенствования государственной 
политики в области противодействия коррупции» был принят в апреле 2017 года. Тогда 
губернаторы получили право принимать решения о проверке достоверности сведений, 
указанных в декларациях депутатов местных органов самоуправления. В случае выявленных 
нарушений депутаты досрочно прекращают свои полномочия. Кроме того, руководители 
регионов могут через суд расторгнуть контракт с теми главами местных администраций, 
которые нарушают антикоррупционное законодательство. 

 "Российская газета" 
 

Глава Минздрава заявила, что врачебную ошибку нельзя считать халатностью 
Глава Минздрава Вероника Скворцова придерживается позиции, что ошибку врача 

нельзя трактовать как уголовное преступление. 
"Врачебная ошибка - это добросовестное заблуждение врача, это не халатность, и это не 

какие-то злостные криминальные действия. Если мы посмотрим высказывания всех 
выдающихся врачей всех веков, и нашего века в том числе - нет таких врачей, которые бы не 
ошибались", - сказала Скворцова в прямом эфире телеканала "Россия-24" (ВГТРК) в 
понедельник. 

По ее словам, в Минздраве разработан законопроект о клинических рекомендациях, в 
ближайшее время этот акт должен быть внесен в Госдуму. Министр отметила, что введение 
рекомендаций должно существенно уменьшить число "неосознанных искажений" при лечении 
болезни. 

"Минздрав поддерживает нашу медицинскую армию. Мы с помощью этого 
законопроекта, нормативных актов постараемся минимизировать количество таких 
неясностей", - сказала Скворцова. 

Вместе с тем, министр подчеркнула индивидуальность каждого пациента и каждой 
болезни, которая несет в себе риск ошибки даже при следовании рекомендациям - диагноз 
поставить сложно. "Каждый больной индивидуален, как мир, как вселенная, и абсолютно 
стандартных признаков одного и того же заболевания - их не существует", - сказала глава 
Минздрава. 

Кроме того, помочь в диагностике, по словам главы ведомства, должна телемедицина - 
врач сможет получить помощь из ведущих клиник. 

INTERFAX.RU 
 

Минздрав отверг идею ввести акциз на колбасы из-за их популярности у населения   
Минздрав согласен с выводами Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) о вреде 

колбасных изделий, однако не одобряет идею введения в России акцизов на эту продукцию, 
передает «Интерфакс» со ссылкой на заявление министра здравоохранения Вероники 
Скворцовой.  

По словам Скворцовой, ВОЗ действительно считает колбасные изделия вредными и 
предлагает вводит акцизы на эту продукцию. Но россияне любят колбасы, к тому же эта 
продукция доступна по цене, отметила Скворцова. «Для большинства россиян колбасы – 
самые разнообразные – являются доступной и вкусной пищей. Именно поэтому Минздрав в 
свою стратегию развития здорового питания не заложил эту меру (введение акциза – 
"Ведомости"), мы ее не предлагали», – пояснила министр. Она порекомендовала россиянам 
умеренно потреблять колбасы. «Мы просто всем желаем, имея это в виду, не злоупотреблять 
в больших количествах этими продуктами», – сказала она.  
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Ранее газета «Известия» сообщила, что Минздрав одобрил предложение экспертного 
совета при правительстве о введении налога на продукцию, получаемую путем переработки 
красного мяса. К этой категории продукции относятся колбасы и сосиски. В результате 
введения акциза килограмм докторской колбасы может подорожать в среднем на 160 руб., 
писала газета. Минсельхоз выступил против данного предложения. 

Ведомости 
 

Объем "свободных денег" россиян в октябре снизился на 2,2%, до 22 тыс руб - "Ромир" 
Объем "свободных денег" у россиян в октябре уменьшился на 2,2% по сравнению с 

сентябрем текущего года и составил 22 тысячи рублей, говорится в исследовании холдинга 
"Ромир", которое имеется в распоряжении РИА Новости.  

Индекс свободных денег "Ромира" — разница между доходами домохозяйства и тратами 
на необходимые товары и услуги. Средние доходы домохозяйств определяются на основе 
расчетов "Ромира" и Росстата, а оценка затрат производится на основе данных скан-панели 
домохозяйств холдинга. Она базируется на данных потребления 40 тысяч россиян, 15 тысяч 
домохозяйств в 220 городах страны с населением более 10 тысяч человек.  

Холдинг ранее указывал, что в сентябре объем "свободных денег" россиян увеличился 
по сравнению с августом (когда значение составляло 20,9 тысячи рублей) на 4,8% и составил 
21,9 тысячи рублей. Показатели были уточнены: по новым оценкам, объем "свободных денег" 
в августе составил 21,5 тысячи рублей, в сентябре — 22,5 тысячи рублей.  

"В октябре объем "свободных денег" в среднестатистическом российском домохозяйстве 
почти не изменился по сравнению с сентябрьским показателем и составил 22 тысячи рублей, 
что всего на 500 рублей, или 2,2% уступает значению предыдущего месяца", — говорится в 
новом исследовании "Ромира". Среднегодовое значение индекса "свободных денег" с учетом 
данных октября осталось на уровне 23,1 тысячи рублей.  

Согласно ранее опубликованным данным "Ромира", общие повседневные расходы 
россиян в октябре увеличились по сравнению с сентябрем на 3,1%, а личная инфляция в 
прошлом месяце составила 0,35%. "То есть на первоочередные, жизненно необходимые 
расходы было потрачено несколько больше, чем в сентябре. Это и привело к небольшому, но 
сокращению объемов "свободных денег", — поясняет холдинг.  

В городах-миллионниках значение индекса в октябре не изменилось по сравнению с 
сентябрем и составило 28,5 тысячи рублей. В городах с числом жителей от 500 тысяч до 1 
миллиона индекс снизился на 1,7%, до 23,2 тысячи рублей. В городах с населением 100-500 
тысяч человек объем "свободных денег" сократился на 6,2%, составив 15,1 тысячи рублей. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

От пенсионной экспроприации до сдачи территорий. Таков закономерный маршрут 
либерального ликвидаторства 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков, чутко реагируя на шок, 
испытанный общественностью от сингапурских «договоренностей» российского и японского 
лидеров, выступил с рядом заявлений, призванных разрядить сгущающуюся общественную 
напряженность вокруг «Курильского вопроса». Однако, на мой взгляд, Песков своей цели не 
достиг. 

И на самом деле проделал он это все настолько неуклюже, что только усугубил 
ситуацию, породив дополнительные подозрения в том, что власть собирается «обменять» 
часть Курильской гряды или всю ее целиком на некие совершенно непрозрачные и непонятно 
кому адресованные преференции. 

Песков заявил, что тема Курил нуждается в «компромиссе», и на этом выстроил всю 
последующую логику, не обращая внимания на ее изначальную несостоятельность. При этом 
сделал вид, будто не видит, что тезис о «компромиссе» является ущербным ввиду того, что 
не может быть равноправного компромисса между победителем и побежденным. И 
единственно возможной формой компромисса страны, разгромившей своего противника в 
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кровопролитной войне, является акт о безоговорочной капитуляции побежденной 
стороны, который Япония подписала в сентябре 1945 года. 

Со стороны победителя этот компромисс заключается в том, чтобы принять 
капитуляцию, а не добивать до конца, ломая об колено и лишая государственности. И если 
победитель начинает обсуждать с побежденным результаты своей победы, кстати, 
международно-признанные, то это означает только одно. Победитель — или тот, кто 
пытается говорить от его имени, — по каким-то конъюнктурным причинам собирается 
пересмотреть эти результаты, обратив победу в поражение. Ибо отказ от плодов победы — 
есть капитуляция в чистом виде. Зачем такая капитуляция перед Японией нужна российской 
стороне или тем, кто «вещает» от ее имени, — вопрос к Пескову, пусть сам об этом и 
рассказывает. 

Разговор о том, что этот «компромисс …не будет вступать в конфликт с национальными 
интересами ни одной из сторон», — чистой воды демагогия, причем сознательная и 
циничная. Варианта, при котором национальные интересы обеих сторон будут соблюдены, не 
существует в природе. Или над островами сохраняется суверенитет Российской Федерации, 
и тогда не удовлетворены «национальные интересы» Японии (насколько они могут быть у 
страны, подписавшей капитуляцию), или суверенитет над островами переходит к Японии, и 
это вступает в непримиримый конфликт с национальными интересами Российской 
Федерации. 

 Любые экономические преференции со стороны Японии, которые обещаются в этом 
случае, по сути, являются взяткой за сдачу российских национальных интересов. А не 
основанные ни на чем, противоречащие японо-американскому договору обещания не 
размещать на Курилах американские военные базы — суть морковка для ослика. Она 
подсовывается довольной обманываться российской «элите» с одной-единственной целью: 
обведения вокруг пальца собственного народа и сговора с геополитическим противником 
(если не сказать врагом) за народной спиной. 

Но в данном случае даже не базы важны. Если представить ситуацию, что Курилы станут 
японскими, то по крайней мере одно из двух соединений российских АПЛ на Тихоокеанском 
флоте будет лишено выхода в океанскую акваторию ввиду необходимости прохода через 
территориальные воды Японии. Со всеми вытекающими из этого последствиями для 
национальной безопасности и обороноспособности страны. Двухсотмильную зону никто не 
отменял. 

Обходя последнее обстоятельство, Песков прекрасно понимает все остальное. Потому и 
приводит пример обещаний по «нерасширению НАТО», данных в свое время Горбачеву. Но 
при этом на голубом глазу пытается убедить обеспокоенную общественность в том, что 
черное — это якобы белое и что ошибок (если не сказать преступлений), сделанных 
Горбачевым, будто бы можно будет избежать, если договариваться лучше и фиксировать 
договоренность на бумаге. 

Предстоящая судьба Договора о РСМД, как ранее Договора по ПРО, — наглядное 
свидетельство того, что цена документа, подписанного с англосаксами, — не больше цены 
бумаги, на которой он напечатан. А Япония — послевоенный вассал и, по сути, 
неофициальная колония США, оккупированная, лишенная армии и с конституцией внешнего 
управления. Песков этого не понимает? Или делает вид, будто не понимает, рассчитывая на 
наивность доверчивой общественности? 

Что касается упоминаемого в качестве лукавого «аргумента» «документа 1956 года», то 
оправдания им несостоятельны ввиду того, что в 1960 году он был отменен в результате 
определенных действий японской стороны, дезавуирован и, следовательно, не существует, 
являясь юридически ничтожным, в том числе с международно-правовой точки зрения. 

Далее. Песков «выражает уверенность» в том, что данный «Курильский вопрос» якобы 
«может быть решен». Совершенно очевидно — и в международно-правовом плане, и с точки 
зрения действующей Конституции Российской Федерации, что данный вопрос если и может 
быть «решен», то только одним способом — полным и окончательным отказом от его 
дальнейшего обсуждения с японской стороной. Любой иной способ «решения» данного 
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вопроса представляет собой не что иное, как акт национального предательства, ни больше 
ни меньше. 

Аргумент же Пескова о том, что капитулянтское «решение» данного вопроса «откроет 
широкие возможности для сотрудничества стран», целиком и полностью противоречит 
действующей Конституции РФ. Конкретно — статье 4-й, первый пункт которой гласит о том, 
что «суверенитет Российской Федерации распространяется на всю ее территорию» (и для 
Курил исключения не сделано), а в третьем пункте говорится о том, что «Российская 
Федерация обеспечивает целостность и неприкосновенность своей территории». 

Если Песков готов «прикоснуться» к неприкосновенному, то это нельзя расценить иначе, 
как покушение на уголовное преступление, а по какой конкретно статье УК РФ следует 
открывать производство — вопрос к юристам. Факт отсутствия мирного договора как 
«ограничитель» для Японии, который «не дает задействовать весь потенциал отношений 
двух стран», о чем рассуждает Песков, наглядно демонстрирует, что на проблему 
территориальной целостности России, которая прописана в Конституции, он смотрит с точки 
зрения национальных интересов не своей страны, а Японии. 

В противном случае Песков рассуждал бы об «ограничителях» для России, главным из 
которых в его рассуждениях о «компромиссе» должна была бы стать угроза утраты 
территориальной целостности. Или Песков не ассоциирует себя с Российской Федерацией, и 
потому ее конституционные обязательства по целостности и неприкосновенности территории 
для него — пустой звук? 

Не выдерживает критики и апелляция Пескова к опыту урегулирования с Китаем. Во-
первых, ни СССР, ни Российская Федерация никогда не находились с КНР в состоянии войны. 
Во-вторых, Китай, в свою очередь, никогда не входил в антисоветские и антироссийские 
военные союзы и блоки с третьими странами, особенно с членами НАТО и их сателлитами. В-
третьих, международно-правовая практика предполагает прохождение речных границ по 
фарватеру, а не по береговой линии одной из сторон, как это имело место в советско-
китайском случае. 

Поэтому урегулирование с КНР, с одной стороны, соответствовало нормам 
международного права, а с другой — фиксировало фактически сложившуюся реальность, 
которую автор этих строк во время прохождения в 70-е годы офицерской службы в районе 
Благовещенска наблюдал своими глазами. В условиях значительного перепада уровней воды 
в Амуре в летний и зимний периоды ряд островов, принадлежавших СССР, зимой 
превращались в полуострова, прилегающие к китайской территории. 

Сопредельная сторона закрепляла такое их положение путем строительства сверху по 
течению соответствующих перемычек, с помощью которых осушались летние проливы между 
этими островами и китайской территорией. Воспрепятствовать этому было невозможно, ибо 
огромное количество таких мелких островов были лишены системы ИТР погранвойск и 
советских военных гарнизонов, а их территории на протяжении десятилетий, еще с 50-х годов 
и ранее, использовались китайским населением для сельскохозяйственной деятельности. 
При этом острова, находившиеся по советскую сторону фарватера, освоению китайцами не 
подвергались. 

Ни одно из перечисленных обстоятельств с Курилами ничего общего не имеет. И ни в 
какое сравнение не идет. 

Что у нас в сухом остатке? Очень простая вещь. Сам факт постановки Песковым вопроса 
в обозначенной плоскости как нельзя лучше демонстрирует не только принципиальную 
готовность определенных кругов в российской «элите» сдать острова, но и осведомленность 
об этой готовности японской стороны. До Токио эта позиция, несомненно, была доведена. В 
противном случае Синдзо Абэ никогда не поставил бы свою политическую судьбу на кон 
заведомо проигрышной партии. Без определенных гарантий так не действуют, и на 
откровенного авантюриста японский премьер не похож. 

Как в этой ситуации поступить? Однозначного ответа нет, каждый случай уникальный, но 
думается, что сбор подписей, аналогичный тому, что был проведен по пенсионному вопросу, 
способен существенно остудить известный компрадорский пыл перспективой неотвратимой 
ответственности за содеянное. Это в тактике. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

В стратегии же вопросы тупика, в котором оказался либеральный 
экономический блок правительства после выдвинутых им асоциальных инициатив, которые 
председатель ФНПР Михаил Шмаков во время встречи с президентом Владимиром Путиным 
охарактеризовал как провоцирование социального взрыва, решаются сменой экономической 
модели. Разворотом государственной экономической и социальной политики от 
олигархических к широким народным интересам. Об этом за последнее время много и 
убедительно говорилось самыми различными учеными и специалистами самой высокой 
квалификации. 

Но воз пока и ныне там, и надо понимать, что затыкание бюджетных дыр с помощью 
распродажи «казенных земель» — естественный и закономерный финал политической, 
профессиональной и нравственной деградации либерального лобби, окончательного 
превращения его в антигосударственную ликвидационную клику. 

ИА REGNUM 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,01  ▲ 0, 02 

EUR 75,32 ▲ 0, 42 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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